

KURÚ NUESTRO PUNTO DE ENCUENTRO

¿QUÉ ESTAMOS HACIENDO?

PRÁCTICAS Y PROCESO



En esta segunda sesión, conversamos sobre las acciones que estamos realizando en nuestro barrio, ¿Dónde están ubicadas? ¿Cómo las estamos impulsando?

A partir de esta reflexión, nos enteramos que hacemos muchas cosas, pero no necesariamente estamos vinculándonos mas.

Impulsar acciones es importante, pero para poder sostener los esfuerzos, debemos tejerlos, es decir vincular nuestras acciones en torno a objetivos comunes.

De esta manera, veremos como a través de lo que ya sabemos hacer, podemos transformar nuestro barrio.

Espontáneo o puntual, son en muchas ocasiones las condiciones de nuestras acciones.

Sin embargo, el reto de los procesos, es su perspectiva integral, cómo estas acciones se tejen para promover esfuerzos comunes para la construcción de objetivos comunes.

¿Cómo nuestras diversas acciones presentes, pueden potenciar nuestras aspiraciones comunitarias?

HACEMOS MUCHAS COSAS

Cuando conversamos sobre nuestras actividades, nos enteramos lo vivo que se encuentra nuestro barrio y lo común que son nuestras preocupaciones salud, deporte, ambiente o educación, entre algunas de los espacios que mencionamos fueron:

- La asociación y las comisiones.
- Reuniones vecinales.
- Scouts.
- Cursos en el Centro Comunal.
- Deporte: zumba, campeonatos, salir a correr, entre otros.
- Apoyo mutuo en situaciones difíciles.
- Ferias y actividades para niñas y niños.

Podemos ser conscientes como a través de estas acciones compartimos con las personas vecinas, pero también construimos un sentido de comunidad.

Aquí toma importancia ¿Cómo estamos haciendo estas actividades e iniciativas?

Algunos elementos para reflexionar:

- Acercar a la comunidad para integrar sus expectativas y necesidades.
- Implica tiempo, responsabilidad y compromiso.
- Cuando no se hacen las cosas, tiene implicaciones en la confianza de las personas.
- Las implicaciones de los horarios de trabajo y responsabilidades familiares siguen siendo determinantes para la participación.
- Es importante ubicar los espacios en nuestro barrio desde donde hacemos las cosas.



¿CÓMO LO HACEMOS?

Algunos elementos para reflexionar:

- Tratar de articularnos ¿Qué se ha hecho para lograrlo? ¿Cómo potenciarlo?
- Saber qué están haciendo otras personas y ver como lo vinculamos.
- Pasar de las vinculaciones puntuales, a las vinculaciones sostenidas.
- Repensar los espacios tradicionales que utilizamos (reuniones, whatsapp, facebook, entre otros), por otras formas de comunicación.

Al analizar nuestras acciones, nos damos cuenta que muchas corresponden a esfuerzos individuales o las acciones de la Asociación, pero en muchas ocasiones se encuentran “desarticuladas”, es decir valdría la pena el esfuerzo de construir tejidos comunes.

Tenemos muchas actividades que se hacen, pero entre las personas vecinas no tenemos la perspectiva integral de todos estos esfuerzos, y en ocasiones “duplicamos” actividades o “competimos” entre los esfuerzos.

Es decir, identificar como relacionamos las actividades existentes, para promover objetivos comunes en nuestro barrio.

El desafío reside en pasar de las vinculaciones puntuales a las vinculaciones sostenidas desde una estrategia comunitaria.



OPORTUNIDADES PARA CONSTRUIR UNA ESTRATEGIA

Cuando pensamos sobre nuestras actividades, surgen dos aspectos que debemos considerar:

- Las personas no se dan cuenta de las actividades.
- Hay una necesidad de vincular instancias e instituciones presentes en nuestro barrio.

Tenemos muchas iniciativas presentes tales como esfuerzos por limpiar la comunidad, Scouts, Asociación, Comités, Escuela, Iglesias o la Feria Emprendedores, entre otras.

Debemos trabajar por construir un “Inventario” de nuestras acciones, con que contamos, quienes lo están haciendo, por qué lo hacen y cuando.

A partir de esta información, construir espacios (no necesariamente reuniones o asambleas) para conversar y construir tejidos comunes que nos permitan potenciar nuestra fuerza comunitaria en torno a aspiraciones comunes.

